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RGA ALIMENTOS

La legisladora Natalia Gracianía expuso en detalle las graves condiciones de los 
detenidos, haciendo especial hincapié en la urgencia de encontrar soluciones a 
corto y largo plazo.

EXITOSA VENTA DE 
POLLOS EN TODA 
LA PROVINCIA

¡ARGENTINA Y KIKI, 
POR TERCERA VEZ 
FINALISTAS!

A pesar de los recientes relevamientos realizados por la Secretaría de Pesca, los 
resultados no se han hecho públicos, lo que genera incertidumbre en torno 
al estado actual de conservación del recurso.

MUJERES EMPRESARIAS DE LA PATAGONIA 
DEBATEN EN PUNTA ARENAS

PLANTEAN DUDAS SOBRE EL ESTADO DE CONSERVACIÓN 
DE LA CENTOLLA
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ENCUENTRO ARGENTINO CHILENO

GRAVE SITUACIÓN

PÁG. 4

RECURSO PRECIADO

PÁG. 4

El 9° Encuentro con Mujeres Empresarias del Fin del Mundo, busca fomentar el desarrollo 
empresarial, con enfoque en la sostenibilidad y las nuevas tecnologías, 
especialmente la inteligencia artificial. PÁG. 6
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La mención fue otorgada por la Secretaría de Turismo de Nación, durante la 28° 
edición de la FIT, donde el stand de Ushuaia convocó a más de 135 
mil visitantes, un número superior a la edición de 2023. PÁG.  2

FUTBOL

Durante este fin de semana, 
se vendieron 1500 pollos 
distribuidos entre Ushuaia 
y Río Grande. Es la primera 
tanda de producción y venta. 
Próximamente se distribuirá la 
marca local RGA Alimentos.

HACINAMIENTO EN USHUAIA: TRASLADAN A 
21 INTERNOS A RÍO GRANDE

PÁG. 8

El fueguino Constantino Vaporaki 
y la Selección Argentina vencieron 
3-2 a Francia en la semifinal de la 
Copa del Mundo, y enfrentarán 
a Brasil en busca de la segunda 
estrella.

USHUAIA FUE RECONOCIDA

COMO “MUNICIPIO SOSTENIBLE” 

FERIA INTERNACIONAL DE TURISMO
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¡ARGENTINA Y KIKI, POR TERCERA VEZ 
FINALISTAS DEL MUNDO!

La selección argentina le ganó 3-2 
a Francia en el Mundial de Futsal y 
clasificó a su tercera final consecutiva, 
en la que se enfrentará ante el máxi-
mo candidato Brasil, este domingo 
desde las 12 de nuestro país por la TV 
Pública y DSports.

Épico, sufrido, emocionante. No 
podía ser de otra forma. Este deporte 
implica estas emociones cada vez que 
la pelota rueda.

Ni hablar cuando tenemos, difícil-

UZBEKISTÁN.- Difícil de creer, pero realidad. El fueguino Constantino Vaporaki y la Selección Argentina vencieron 3-2 a Francia 
en la semifinal de la Copa del Mundo de Futsal FIFA y enfrentarán a Brasil en busca de la segunda estrella para la disciplina más 
importante de nuestra provincia. Aplaudan, no dejen de aplaudir.

FUTSAL

mente me equivoque, al mejor depor-
tista de la historia de nuestra Tierra del 
Fuego enfrente. Constantino “Kiki” 
Vaporaki alcanzó su tercera final con-
secutiva del mundo.

Iremos de punto, es cierto, pero 
con la ilusión más fuerte que nunca de 
hacer historia ante la Canarinha, el se-
leccionado más importante del futsal 
mundial.

¡Chau Francia!
El partido de este jueves comenzó 

favorable a los dirigidos por Matías 
Lucuix, que se vieron rápidamente 
en ventaja a los dos minutos de jue-
go gracias a una muy buena ejecu-
ción de penal de Kevin Arrieta tras 
una maniobra de Corso que habilitó 
a Brandi y el pivot, pillo, se dejó caer 
ante el mínimo toque del arquero 
francés.

Sin embargo, los galos consiguie-
ron el empate a los cinco minutos, 
con un potente disparo de Nicolás 
Menéndez que se desvió en Lucas 
Bolo Alemany haciendo imposible la 
respuesta de Nico Sarmiento.

Parecía panorama tenso, pero la 
Argentina se puso nuevamente arri-
ba en el marcador, luego de una bue-
na asistencia de Cristian Borruto. 
“Titi” se sacó de encima a su marca 
y remató -como un pase de manual- 
al segundo poste para el ingreso de 
Angel Claudino, quien solo debió 
empujarla para el 2-1.

En el complemento, Francia salió 
a presionar más arriba y tuvo contra 
las cuerdas a los jugadores argenti-
nos durante los primeros minutos. 
De esta manera fue como llegaron 
al empate, cuando Mamadou Toure 
aprovechó un rebote muy largo del 
arquero de la albiceleste, sorpren-
dido por la potencia del disparo de 
media distancia.

Pese al golpe que significó el em-
pate provisorio de Francia, Argen-
tina reaccionó rápido y comenzó a 

generar nuevamente varias situacio-
nes para volver a ponerse en ventaja.

El partido entró en un trámite 
friccionado y caliente, poniendo a 
los dos equipos en el límite de in-
fracciones y dejando el equilibrio en 
el score pendiendo de un hilo.

Así fue que el gol de la victoria 
para la Argentina llegó cuando que-
daban solo tres minutos y medio 
para el final del partido, a través de 
una nueva anotación de Kevin Arrie-
ta, infalible desde el punto del penal 
y doble penal.

Cabe resaltar que Arrieta, tras 
quedar fuera de la convocatoria, pu-
blicó en redes sociales su renuncia al 
seleccionado, pero luego se encon-
tró en la máxima cita producto de la 
lesión de un compañero. Hoy es el 
goleador del actual subcampeón del 
mundo.

Con esta victoria, la selección ar-
gentina clasificó por tercera ocasión 
consecutiva a la final del Mundial 
de Futsal. La primera fue en 2016, 
cuando se quedaron con el títu-
lo tras vencer 5-4 a Rusia, mientras 
que en la última edición cayeron 2-1 
contra Portugal.

La final será este domingo a las 
12 del mediodía contra Brasil, que el 
miércoles se impuso 3-2 sobre Ucra-
nia. La Canarinha va en busca de su 
sexto título mundial, tras los conse-
guidos en 1989, 1992, 1996, 2008 y 
2012.
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SECRETARÍA DE TURISMO

USHUAIA FUE RECONOCIDA COMO “MUNICIPIO 
SOSTENIBLE” EN LA FIT 

La Secretaría de Turismo de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia fue reconoci-
da como “Municipio Sostenible” por 
la Secretaria de Turismo de Nación, 
durante la 28°edición de la Feria In-
ternacional de Turismo (FIT), la cual 
convocó a más de 135 mil visitantes.  

El encuentro tuvo lugar en Buenos 
Aires, contó con la presencia de 1870 
expositores nacionales y extranjeros, 
donde hubo provincias argentinas y 
más de 50 países de distintas partes 
del mundo. Vale mencionar que la 
FIT es una de las tres ferias de turis-
mo más relevantes a nivel mundial y 
luego de cuatro días de exposición, los 
datos oficiales indicaron que registró 
un ocho por ciento más de público 
general y profesionales que el año pa-
sado. 

La secretaria de Turismo de Us-
huaia, Viviana Manfredotti informó 
que “el balance de estas jornadas de 
trabajo fue del todo positivo, teniendo 
en cuenta que la FIT fue un espacio 
para reunir a quienes se desempeñan 
en el sector turístico como una opor-

tunidad muy valiosa para fortalecer 
las alianzas estratégicas entre sector 
público y privado”. 

Asimismo, contó que “el traba-
jo articulado que llevamos adelan-
te con el sector privado acentuó la 
política que impulsa esta gestión 
municipal, la cual arrojó enormes 
beneficios como es la inversión com-
partida”. 

En el marco de la FIT, la funcio-
naria también contó que junto al 
equipo del municipio participó de 
distintas reuniones con represen-
tantes de la compañía Despegar, de 
las líneas aéreas Jetsmark y Fly Bon-
di, “con el objetivo de poder avanzar 
en la conectividad y las frecuencias”. 
Además, “nos reunimos con autori-
dades de la Ultra Trail de MontBlanc 
(UTMB), intercambiamos impresio-
nes con el director del Instituto de 
Desarrollo Económico e Innovación 
de la Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego, que nuclea a la carrera de 
Turismo”.

En esa línea, también se llevaron 

a cabo encuentros con autoridades 
de la Administración de Parque Na-
cionales y participamos del acto por 
el 90° aniversario de esta institución. 
Reuniones con las autoridades de 
la Secretaría de Turismo, Deportes 
y Ambiente de la Nación, con au-
toridades legislativas nacionales y 
provinciales, como así también con 

autoridades de la Cámara que nuclea 
a organizadores de exposiciones, con-
gresos y eventos (AOCA), Servicios de 
viaje en Caba, Ciudad autónoma de 
Buenos Aires (AVIABUE), Feria Inter-
nacional del Turismo (FIT), Asocia-
ción de Hoteles de Turismo (AHT) y la 
Federación Empresaria Hotelera, Gas-
tronómica Argentina (FEHGRA).
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La legisladora provincial del blo-
que La Libertad Avanza, Natalia Gra-
cianía, expuso una situación crítica 
que afecta a las unidades penitencia-
rias de Ushuaia y Río Grande, donde 
el hacinamiento y las deficiencias en 

La legisladora Gracianía denunció graves deficiencias en las unidades penitenciarias de Ushuaia y Río Grande. Ante la 
superpoblación, 21 detenidos serán trasladados, lo que evidencia el colapso del sistema carcelario fueguino.

HACINAMIENTO EN USHUAIA: TRASLADAN A 21 
INTERNOS A RÍO GRANDE

GRAVE SITUACIÓN 

infraestructura ponen en jaque la 
capacidad del sistema carcelario 
para operar con normalidad. 

Durante una recorrida por am-
bas ciudades, Gracianía describió 
en detalle las condiciones de los de-
tenidos, haciendo especial hincapié 
en la urgencia de encontrar solucio-
nes a corto y largo plazo.

En su análisis, la legisladora no 
sólo se basó en información pro-
porcionada por terceros, sino en 
su propia experiencia al visitar las 
instalaciones. “Además de comen-
tarme la situación real, yo pude re-
correr ambos lugares, tanto en Río 
Grande como en Ushuaia. En Us-
huaia también recorrí los anexos, 
donde la situación es un poquito 
menos compleja, pero siguen fal-
tando ventilación y condiciones de 
habitabilidad. En la Alcaidía 1, en 

particular, pude ver con mis propios 
ojos la situación del pabellón más 
poblado, donde actualmente hay 25 
personas durmiendo en el piso”, se-
ñaló Gracianía, dejando en claro que 
las condiciones en las que se encuen-
tran los detenidos son insostenibles.

El hacinamiento en el penal de 
Ushuaia ha generado situaciones 
complejas, no solo en términos de 
confort y seguridad de los internos, 
sino también para el personal del 
Servicio Penitenciario, que debe li-
diar con una sobrepoblación que 
excede las capacidades del sistema. 
“Esta superpoblación genera difi-
cultades para el control del personal 
del Servicio Penitenciario y podría 
ser un problema mayor en caso de 
un motín o cualquier procedimien-
to de emergencia”, advirtió. Si bien 
destacó que, pese a las condiciones 
adversas, los detenidos mantienen 
una buena convivencia, advirtió que 
el riesgo persiste y puede derivar en 
incidentes más graves si no se toman 
medidas prontas.

Uno de los paliativos inmediatos 
que mencionó es el traslado de 21 
detenidos de la Alcaidía de Ushuaia 
hacia Río Grande. Esta medida, se-
gún dijo, podría descomprimir par-
cialmente la situación, siempre y 
cuando los internos trasladados no 
tengan familiares en Ushuaia, lo que 
complicaría la logística y el cumpli-
miento de sus derechos. “Estamos 
buscando soluciones creativas para 
distribuir a la población carcelaria 
de manera digna, respetando los de-
rechos humanos y las obligaciones 
del estado provincial”, afirmó la le-
gisladora.

No obstante, dejó en claro que 

DURANTE UNA 
RECORRIDA POR 

AMBAS CIUDADES, 
GRACIANÍA DESCRIBIÓ 

EN DETALLE LAS 
CONDICIONES DE LOS 

DETENIDOS, HACIENDO 
ESPECIAL HINCAPIé 

EN LA URGENCIA 
DE ENCONTRAR 

SOLUCIONES A CORTO Y 
LARGO PLAZO.

LA SITUACIÓN EN 
LAS CÁRCELES DE 

USHUAIA Y RÍO 
GRANDE EXIGE UNA 

RESPUESTA URGENTE 
Y ESTRUCTURAL. 
LAS SOLUCIONES 

TEMPORALES, COMO 
EL TRASLADO DE 
DETENIDOS O LA 
HABILITACIÓN DE 

NUEVOS ESPACIOS, SON 
SOLO PARCHES
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EXITOSA VENTA DE POLLOS DE RGA 
ALIMENTOS EN TODA LA PROVINCIA

Durante este fin de semana, se 
vendió la totalidad de pollos dis-
puestos en esta primera tanda de 
producción y venta en la provincia. 
Los vecinos de Río Grande y Ushuaia 
valoraron de manera positiva este 
relanzamiento orientado a visibili-
zar y provincializar la producción de 
alimentos frescos y locales. Próxima-
mente los vecinos y vecinas de Tol-
huin también podrán disfrutar de la 
marca local RGA Alimentos. 

Hubo una gran aceptación por 
parte de los vecinos y vecinas de este 
lanzamiento de los pollos frescos de 

RÍO GRANDE

RGA Alimentos en toda la provin-
cia, donde se vendió la totalidad de 
los 1500 pollos distribuidos entre las 
ciudades de Ushuaia y Río Grande.

En los próximos días, se prevé 
ampliar la comercialización en Us-
huaia, lo que permitirá a los vecinos 
de la ciudad capital acceder a puntos 
de ventas cercanos a su hogar y pro-
veer a restaurantes de pollos frescos. 

Es de destacar que en la ciudad de 
Río Grande ya están disponibles más 
puntos de ventas en la ciudad, con 
una mayor cantidad de carnicerías y 
pollerías en los distintos barrios.

esta solución es solo temporal, y que 
el problema de fondo sigue sin resol-
verse. Según explicó, los procesos ju-
diciales, especialmente en casos vin-
culados a delitos contra la integridad 
sexual, generan un constante flujo de 
condenas y detenciones inmediatas, 
lo que agrava la sobrepoblación en 
las unidades penitenciarias, ya de por 
sí colapsadas. “Los edificios actuales 
están al doble de su capacidad y ne-
cesitamos soluciones estructurales”, 
subrayó.

La legisladora criticó la falta de 
planificación y acción por parte del 
Ejecutivo provincial. Según expresó, 
el gobierno ha tenido la oportunidad 
de abordar esta problemática en más 
de una ocasión, pero no se han toma-
do decisiones concretas para solucio-
nar el hacinamiento carcelario. “Esta 
situación no es nueva. Hace tiempo 
que se discute en la Legislatura, pero 
nunca se tomaron decisiones políticas 
concretas. Incluso hubo fondos para 
construir una cárcel en Ushuaia, pero 
no se hizo. El gobierno actual, que lle-
va cinco años en el poder, no ha dado 
respuestas estructurales a problemas 
que ya se veían venir”, afirmó, remar-
cando la falta de compromiso del Eje-
cutivo en la ejecución de políticas pú-
blicas a largo plazo.

Entre las posibles soluciones que 
se barajan, Gracianía sugirió la po-
sibilidad de una iniciativa públi-
co-privada para la construcción de 
una nueva unidad penitenciaria. Este 
proyecto podría, en su opinión, abor-
dar la necesidad de mejorar las con-

diciones de habitabilidad, a la vez 
que permitiría al Estado tercerizar 
algunos servicios, como la alimen-
tación o la limpieza. “Obviamente, 
la seguridad debe quedar en manos 
del Estado, pero se podrían tercerizar 
algunos servicios como la comida o 
la limpieza. Lo que no podemos se-
guir haciendo es brindar soluciones 
temporales mientras el problema de 
fondo sigue sin resolverse”, señaló 
la legisladora, poniendo de relieve 
la importancia de una planificación 
integral que contemple tanto las ne-
cesidades actuales como las futuras.

En cuanto a la responsabilidad 
del poder legislativo en esta proble-
mática, defendió el trabajo realizado, 
en particular destacando la labor del 
legislador Pablo Villegas, quien ha 
presentado propuestas orientadas a 
soluciones de fondo. Según la legisla-
dora, el verdadero desafío radica en 
la falta de acción por parte del Ejecu-
tivo. “La problemática no está en el 
legislativo, sino en el Ejecutivo, que 
es el que debe ejecutar las políticas 
públicas”, concluyó Natalia Gracia-
nía.

La situación en las cárceles de 
Ushuaia y Río Grande exige una res-
puesta urgente y estructural. Las so-
luciones temporales, como el trasla-
do de detenidos o la habilitación de 
nuevos espacios, son solo parches 
ante un problema que requiere de 
una planificación profunda y deci-
siones políticas de fondo. La capaci-
dad actual de las unidades peniten-
ciarias está claramente sobrepasada.
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MUJERES EMPRESARIAS DE LA PATAGONIA 
DEBATEN EN PUNTA ARENAS

El 9° Encuentro con Mujeres Empre-
sarias del Fin del Mundo, que se realiza 
en Punta Arenas, congrega a un nutrido 
grupo de mujeres emprendedoras pro-
venientes de la Patagonia argentina y 
chilena. Este evento binacional, que se 
lleva a cabo de manera alternada entre 
ambos países, busca fomentar el desa-
rrollo empresarial con un enfoque en la 
sostenibilidad y las nuevas tecnologías, 
especialmente la inteligencia artificial. 

Marilina Henninger, referente del 
sector comercial en Tierra del Fuego, 
por FM Master’s ofreció detalles de la 
experiencia, destacando la participa-
ción y el intercambio que se dio entre 
las mujeres patagónicas.

El evento contó con la presencia de 
empresarias de diferentes zonas de la 
Patagonia chilena, como Aysén, Maga-
llanes y la Antártica, además de muje-
res de Chubut, Santa Cruz y Tierra del 
Fuego en Argentina. Asimismo, por pri-
mera vez participaron representantes 
de otras zonas de Chile, como Antofa-
gasta y Santiago, ampliando el alcance 
del encuentro. 

Henninger destacó que el contin-
gente más numeroso provino de la 
provincia de Santa Cruz, con alrededor 
de 25 emprendedoras provenientes de 
Caleta Olivia, El Calafate y Río Gallegos. 
Desde Tierra del Fuego, dos mujeres 
pudieron asistir, mientras otras cinco 

Marilina Henninger refirió los pormenores del 9° Encuentro con Mujeres Empresarias del Fin del Mundo, un evento que nuclea 
mujeres de toda la Patagonia, argentina y chilena, que se realiza en Punta Arenas, con foco en desarrollo sostenible e inteligencia 
artificial.

ENCUENTRO ARGENTINO CHILENO

Les contamos que la nueva escalera de Belgrano entre San 

Martín y Deloqui aún no está habilitada. Recordamos que por 

su seguridad, el paso de Deloqui a San Martín o viceversa es 

exclusivamente por la escalera provisoria.

Por cualquier reclamo o sugerencia con respecto a esta obra, 

comunicarse a: reclamosysugerencias@zapco.com.ar o al 2901-

15414300 (L a V de 10 a 18 horas) 

debieron desistir por inconvenientes 
logísticos en el transporte.

Este tipo de encuentros se organiza 

anualmente en forma alternada entre 
Chile y Argentina. Henninger recordó 
que, en 2020, en plena pandemia, fue 
el turno de Tierra del Fuego como sede, 
aunque el evento tuvo que realizarse de 
manera virtual. “Ese año con un récord 
total de participantes llegamos más o 
menos a 150 mujeres y además logra-
mos convocar a la Asociación de Muje-
res Empresarias a nivel internacional y 
latinoamericano Rimel y participaron 
mujeres de Paraguay, Uruguay, Chile”, 
señaló.

Uno de los ejes temáticos centrales 
de esta edición fue el desarrollo soste-
nible, una preocupación creciente en el 
ámbito empresarial. Durante el panel 
dedicado a esta cuestión, se generaron 
discusiones sobre cómo optimizar el 
uso de los recursos sin comprometer 
a las futuras generaciones. Henninger 
mencionó que la presentación de una 
investigadora especializada en este 
tema despertó nuevas ideas entre las 
participantes. “Estamos en un punto de 
inflexión en que tenemos que empezar 
a tomar esas decisiones para ver qué 
mundo les estamos dejando a nuestros 
hijos y cómo usar, en el caso específico 
de las mujeres empresarias, los recursos 
que tenemos”, sostuvo. 

Además, subrayó la importancia de 
fomentar prácticas empresariales como 
la circularidad y la reducción de dese-
chos, así como de establecer alianzas 
con proveedores que ofrezcan insumos 
respetuosos con el medioambiente.

Otro tema destacado durante el en-
cuentro fue el impacto de la inteligencia 
artificial en el sector empresarial. Según 
explicó Henninger, este año ha sido cla-

ve en el debate sobre la responsabilidad 
en la fabricación y uso de datos, espe-
cialmente en relación con la sostenibi-
lidad de los centros de almacenamiento 
y la privacidad. “La primera charla que 
tuvimos nos viene a apelar un poquito 
sobre la responsabilidad de la fabrica-
ción de datos, cómo tenemos que ser 
responsables en todos los datos que 
estamos entregando al mundo”, co-
mentó. En este sentido, el panel sobre 
inteligencia artificial hizo énfasis en la 
importancia de garantizar la seguridad 
y privacidad de los datos en un contex-
to donde el uso del Big Data se expande 
rápidamente.

El evento no solo sirvió como un 
espacio para el intercambio de conoci-
mientos y experiencias, sino también 
como una plataforma para fortalecer 
lazos entre empresarias de ambos paí-
ses y explorar posibles colaboraciones 
en áreas claves como la sostenibilidad y 
la tecnología. La participación de Clau-
dia Duarte, una empresaria de Tierra 
del Fuego dedicada a la producción de 
ladrillos de biomasa, es un ejemplo de 
las iniciativas innovadoras que surgie-
ron en el marco del panel de sustenta-
bilidad. 

El encuentro con Mujeres Empresa-
rias del Fin del Mundo demuestra la re-
levancia de este tipo de instancias para 
el crecimiento y el empoderamiento de 
las mujeres emprendedoras en la re-
gión. Con la mirada puesta en el futuro, 
el evento buscó generar conciencia so-
bre el rol fundamental que las empre-
sarias pueden desempeñar en la cons-
trucción de un desarrollo económico 
más sostenible y equitativo. 
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Juan José Castelucci evaluó la marcha en favor de la universidad pública y en defensa de su presupuesto, con la particular y casi 
exclusiva presencia en Ushuaia de gremios de distinta índole.

“LOS GREMIOS TIENEN QUE ACOMPAÑAR Y 
SÍ, SON BRAVOS LOS MUCHACHOS”

La marcha universitaria que tuvo lu-
gar el pasado miércoles en Ushuaia, en 
sintonía con las manifestaciones en de-
fensa de la universidad pública en todo 
el país, estuvo marcada por una pre-
sencia predominante de gremios. Estos 
sectores sindicales, aunque no ajenos a 
la escena política y social de la provin-
cia, cobraron un protagonismo especial 
durante la movilización, generando una 
atmósfera de reivindicación que fue 
más allá de la comunidad académica.

Juan José Castelucci, ex rector de la 
Universidad Nacional de Tierra del Fue-
go (UNTDF), evaluó en FM Master’s la 
participación gremial en la marcha, 
destacando la importancia de su acom-
pañamiento: “No molestó para nada. 

Nosotros estamos muy agradecidos, 
estamos tratando de recopilar todos 
los gremios que nos acompañaron” re-
conoció, aun cuando la convocatoria 
inicial respondía a una problemática 
educativa.

Sin embargo, la presencia gremial no 
estuvo exenta de particularidades. Cas-
telucci describió a los gremialistas como 
un grupo con fuerte convicción y deter-
minación: “Los muchachos son bravos. 
Está muy claro quiénes embanderaron 
la Plaza Cívica y están en su derecho. Yo 
no estoy en contra de eso. Los gremios 
tienen que acompañar y bueno, sí, son 
bravos los muchachos”. En este punto, 
el ex rector subrayó la legitimidad de la 
participación gremial, pero también dio 
cuenta de la potencia simbólica de es-
tos grupos que prácticamente coparon 
la marcha.

En su relato, Castelucci explicó cómo 
los gremios actuaron con una estrategia 
clara, coordinada incluso desde fuera de 
la provincia. “Yo estuve hablando con 
ellos, sabemos a qué sector pertenecen 
y nos dijeron ‘nosotros acompañamos, 
pero estamos poniendo la bandera’. 
Creo que les han dicho desde Buenos 
Aires que acompañen fuertemente, jus-
to un día que un sector de ellos no tra-
bajaba y se aprovecha la circunstancia 
en política”, sugiriendo que el contexto 
nacional, sumado a las dinámicas loca-
les, facilitó la concurrencia sindical a la 
manifestación.

Recordamos a la comunidad que el paso por la Pasarela, se 
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MARCHA UNIVERSITARIA

Más allá de las implicancias gremia-
les, el ex rector enfatizó que la lucha por 
la universidad pública no puede limi-
tarse a una cuestión sectorial o aislada. 
Según expresó, el problema es mucho 
más profundo y debe abordarse desde 
una perspectiva integral: “Nosotros sa-
bemos que esto no es un proyecto solo 
de la universidad, porque pueden que 
acomoden a la universidad, nos au-
menten los sueldos a los docentes, nos 
den más plata para funcionamiento, 
pero los alumnos no van a poder venir 
porque no pueden pagar el colectivo”. 
Su crítica se extendió hacia el contexto 
socioeconómico más amplio, eviden-
ciando las dificultades que enfrentan 
los estudiantes para acceder a la educa-
ción en medio de una crisis económica 
de dimensiones.

En relación con las gestiones polí-
ticas para frenar el eventual veto pre-
sidencial al presupuesto universitario, 
Castelucci señaló que se entablaron 
conversaciones con diversos represen-
tantes de la provincia. “Nosotros esta-
mos en el gremio que está en la CGT 
y un poco lo que nos han pedido los 
compañeros de Buenos Aires es que ha-
blemos con diputados y senadores de 

Tierra del Fuego. Ya lo hemos hecho 
con Carolina Yutrovich, Andrea Freites, 
Coqui Araujo, Cristina López, Euge-
nia Duré. Con todo el sector de Unión 
por la Patria, PJ, sabemos cómo van 
a votar”, expresó.  No obstante, tam-
bién mencionó contactos con figu-
ras del oficialismo, como el diputado 
fueguino Santiago Pauli, con quien se 
reuniría en Río Grande, señalando un 
enfoque que intenta abarcar todas las 
corrientes políticas. 

En referencia al radicalismo, sos-
tuvo: “El radicalismo creo que va a 
acompañar en su gran mayoría. No 
creemos que junte el tercio ese famo-
so, es decir que no va a haber asado en 
Olivos, a nuestro entender. Pero siem-
pre hay que esperar la votación”. De 
este modo, el ex rector manifestó cier-
ta confianza en el acompañamiento de 
un sector opositor históricamente vin-
culado con la defensa de la educación 
pública.

Finalmente, Juan José Castelucci 
insistió en que la solución a la crisis 
universitaria no puede abordarse de 
manera aislada. “La solución tiene que 
ser integral. No podemos solucionar 
solo la universidad, porque ustedes no 
van a tener propaganda en la radio, se 
les va a caer el trabajo en la radio. Esto 
es integral. Hay que cambiar el plan 
económico de raíz”, concluyó, dejan-
do en claro que la lucha por el presu-
puesto universitario es parte de un 
problema estructural más amplio que 
afecta a diversas áreas de la sociedad.

La marcha universitaria en Us-
huaia, aunque motivada por la de-
fensa de la educación pública, dejó 
en evidencia la permeabilidad de los 
sectores gremiales, cualquiera sea el 
escenario político y social actual. Los 
gremios, con su presencia, jugaron un 
rol fundamental en la manifestación, 
copando así la defensa de la universi-
dad pública.

LA MARCHA UNIVERSITARIA EN 
USHUAIA, AUNQUE MOTIVADA 

POR LA DEFENSA DE LA 
EDUCACIÓN PúBLICA, DEJÓ EN 
EVIDENCIA LA PERMEABILIDAD 
DE LOS SECTORES GREMIALES, 

CUALQUIERA SEA EL 
ESCENARIO POLÍTICO Y SOCIAL 

ACTUAL. LOS GREMIOS, CON 
SU PRESENCIA, JUGARON UN 

ROL FUNDAMENTAL EN LA 
MANIFESTACIÓN, COPANDO 

ASÍ LA DEFENSA DE LA 
UNIVERSIDAD PúBLICA.

EN REFERENCIA AL 
RADICALISMO, SOSTUVO: “EL 

RADICALISMO CREO QUE VA A 
ACOMPAÑAR EN SU

GRAN MAYORÍA. NO CREEMOS 
QUE JUNTE EL TERCIO

ESE FAMOSO, ES DECIR QU
 NO VA A HABER ASADO EN 

OLIVOS, A NUESTRO ENTENDER. 
PERO SIEMPRE HAY

QUE ESPERAR LA
VOTACIÓN”. 
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LA SITUACIÓN DE LA CENTOLLA 
EN EL CANAL BEAGLE 

DESPIERTA DUDAS ENTRE 
LOS ESPECIALISTAS, QUIENES 

NO LOGRAN DETERMINAR 
CON PRECISIÓN EL ESTADO 
DE CONSERVACIÓN DE ESTE 

RECURSO TAN VALIOSO PARA 
LA PROVINCIA. A PESAR DE LOS 

RECIENTES RELEVAMIENTOS 
REALIZADOS POR LA SECRETARÍA 
DE PESCA, LOS RESULTADOS NO 

SE HAN HECHO PúBLICOS, LO 
QUE GENERA INCERTIDUMBRE 

EN TORNO A SU ESTADO ACTUAL. 
EL DR. GUSTAVO LOVRICH, 

INVESTIGADOR PRINCIPAL DEL 
CONICET Y CADIC DE USHUAIA, 
EXPRESÓ EN FM MASTER’S SUS 

PREOCUPACIONES

DUDAS SOBRE EL ESTADO DE CONSERVACIÓN 
DE LA CENTOLLA

La situación de la centolla en el canal 
Beagle despierta dudas entre los espe-
cialistas, quienes no logran determinar 
con precisión el estado de conservación 
de este recurso tan valioso para la pro-
vincia. A pesar de los recientes releva-
mientos realizados por la Secretaría de 
Pesca, los resultados no se han hecho 
públicos, lo que genera incertidumbre 
en torno a su estado actual. El Dr. Gus-
tavo Lovrich, investigador principal del 
CONICET y CADIC de Ushuaia, expre-
só en FM Master’s sus preocupaciones 
sobre la situación de la centolla en esta 
zona, enfatizando la importancia de 
contar con un sistema de monitoreo 
efectivo y continuo.

Lovrich explicó que, si bien la Secre-
taría de Pesca tomó la iniciativa de reca-
bar datos durante el año en curso, esta 
información aún no está disponible. “La 
buena noticia es que la Secretaría de 
Pesca está recabando datos, hizo en dos 
etapas durante este año relevamientos 
en las lanchas pesqueras y hay datos”, 
afirmó. Sin embargo, señaló que es difí-
cil evaluar la situación debido a la falta 
de acceso a estos registros. “Los datos 

El investigador Gustavo Lovrich planteó sus dudas sobre el estado de conservación del recurso en el canal Beagle, recientemente 
mensurado por la Secretaría de Pesca sin que hasta el momento se conozcan los datos.

los tiene la Secretaría de Pesca. Ade-
más, están tomando datos pesqueros 
que son muy auspiciosos, pero tendría-
mos que haber empezado a tomar hace 
30 años atrás”, lamentó, destacando la 
importancia de haber iniciado este mo-
nitoreo en el pasado.

El especialista aclaró que no culpa 
a la Secretaría de Pesca por esta falta 
de información histórica, sino que res-
ponsabiliza al Estado en general por 
no haber implementado un sistema 
de monitoreo continuo y sistemático. 
“No estoy culpando a la Secretaría de 
Pesca, sino que como Estado nunca 
fuimos capaces de mantener un siste-
ma de datos pesqueros de centolla en 
forma activa y responsable”, comentó, 
resaltando la necesidad de un enfoque 
a largo plazo en la gestión de recursos 
pesqueros.

En cuanto a los datos disponibles, 
Lovrich explicó que, debido a un acuer-
do de confidencialidad con la Secretaría 
de Pesca, no puede discutir la informa-
ción recabada recientemente. Compa-
ró la situación con una incertidumbre 
climática: “Para mí es ver el monte 

Susana medio oscuro. La referencia es 
de nieve, de tormenta de nieve, o que 
va a pasar algo feo o no, no se sabe. No 
lo sé, pero los datos ciertos que tengo 
son los del 2016 y en ese momento la 
situación del recurso no era auspicio-
sa”. La comparación revela su inquie-
tud sobre lo que podrían mostrar los 
relevamientos actuales, manteniendo 
la incógnita sobre el verdadero estado 
del recurso en el canal Beagle.

La pesca de centolla fuera del canal 
Beagle parece presentar una situación 
más favorable. Lovrich indicó que la 
captura realizada por un buque en 
aguas de jurisdicción nacional, mues-
tra mejores resultados. “Hay captura 
fuera del canal, un buque que hace 
capturas principalmente en aguas de 
jurisdicción nacional entre la milla 
12 y la milla 200”, explicó. Aunque las 
capturas son modestas para una pes-
quería industrial, están controladas 
temporalmente y supervisadas en co-
laboración con el Instituto Nacional 

de Investigación y Desarrollo Pesquero 
(INIDEP), lo que garantiza un monito-
reo constante y una toma de decisiones 
oportuna. Según Lovrich, el recurso en 
esta área “está mucho más saludable de 
lo que está acá”, en referencia al canal 
Beagle, lo que subraya la importancia 
del monitoreo en la preservación de la 
especie.

Además, el investigador señaló que la 
situación de la centolla en el Golfo San 
Jorge, al norte, es más estable que en el 
canal Beagle. “Si uno compara la pes-
quería de un poco más al norte, la del 
Golfo San Jorge y fuera del Golfo San Jor-
ge, que está desde hace 15 años explo-
tando centolla, está mejor el estado po-
blacional que el del canal”, afirmó. Esta 
diferencia es evidente en los parámetros 
que se registran en las áreas pesqueras. 
El INIDEP también desempeña un pa-
pel crucial en este control, ya que cuenta 
con observadores a bordo que registran 
datos de manera continua, lo que per-
mite ajustes inmediatos en la pesca para 
evitar la sobreexplotación.

En Tierra del Fuego, la pesca en el 
canal Beagle comenzó nuevamente este 
año, y aún se desconoce cómo evolucio-
nará. Gustavo Lovrich destacó la impor-
tancia de observar cómo se desarrolla 
esta actividad en el futuro. Al mismo 
tiempo, hizo referencia al elevado pre-
cio del kilo de centolla, que actualmen-
te ronda los 100.000 pesos, atribuyendo 
este costo a la escasez del recurso. “Es 
una cuestión de mercado. Yo no soy eco-
nomista, pero me contaron que cuan-
do un recurso es escaso, se encarece”, 
explicó, por último, sugiriendo que la 
demanda y la limitada oferta son los fac-
tores que influyen en el alto valor de la 
centolla en el mercado.

La situación de la centolla en el canal 
Beagle sigue siendo incierta, y tanto los 
científicos como los responsables de la 
pesca se encuentran a la espera de los 
resultados de los relevamientos más re-
cientes. Mientras tanto, la importancia 
de un monitoreo continuo y transpa-
rente se vuelve cada vez más evidente 
para garantizar la sostenibilidad de este 
recurso tan preciado en la región.

RECURSO PRECIADO
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Belén Borgna dio cuenta del inicio del plan de repavimentación en la traza vial de la ciudad, cuya presentación realizó ante el 
cuerpo de concejales este miércoles.

ENCUENTRO CON CONCEJALES “CONCISO Y 
MUY PRODUCTIVO”

La secretaria de Inversión y Obras 
Públicas del Municipio de Ushuaia, Be-
lén Borgna, mantuvo este miércoles un 
encuentro con el cuerpo de concejales 
de la ciudad, en el que presentó el plan 
de repavimentación y recuperación 
vial. Durante la reunión, se abordaron 
los detalles del programa de mejoras 
en las calles, cuya ejecución se llevará 
a cabo a través de licitaciones públicas, 
así como las tareas de bacheo y mante-
nimiento de las calles de tierra.

En un tono optimista, por FM Mas-
ter’s Borgna calificó el encuentro como 
“muy productivo”, destacando que se 
trató de una instancia donde pudie-
ron detallar todos los aspectos del pro-
grama vial. “Fuimos a contarles lo que 
habíamos contado el día anterior a la 
prensa, en esta lógica de pensar las in-
tervenciones en la ciudad a través de 
programas que se van a desarrollar más 
en profundidad cuando sea la presenta-
ción del presupuesto”, explicó, hacien-
do referencia a la importancia de antici-
par los lineamientos de trabajo para los 
próximos meses.

La presentación incluyó un análi-
sis de las obras planificadas, los plazos 
estimados y la selección de las calles a 
intervenir. Según detalló Borgna, esta 
selección responde a una “lógica de 
ponderación” que permitió establecer 
un orden de prioridad para las obras. 
“La idea era contarles a ellos específi-
camente el programa en general, lo que 

incluye este programa, cuáles son las li-
citaciones que vamos a llevar adelante, 
más o menos cuáles son los tiempos de 
obra”, añadió, destacando que se trató 
de una exposición completa de los fac-
tores que condicionan y organizan el 
plan de recuperación vial.

Además, subrayó la importancia 
del trabajo conjunto con el Concejo 
Deliberante, tanto en la sanción de la 
emergencia vial como en la ampliación 
presupuestaria aprobada meses atrás. 
Para Borgna, este tipo de decisiones 
permiten canalizar la asistencia finan-
ciera brindada por la provincia y, al 
mismo tiempo, se traducen en acciones 
concretas en materia de obra pública. 
“Estuvo buenísimo porque además pu-
dimos contarles por qué es tan impor-
tante haber sacado la emergencia vial a 
través del Concejo”, resaltó, destacando 
el rol clave del legislativo local en la via-
bilización de los proyectos.

La secretaria también valoró las con-
sultas realizadas por los concejales du-
rante el encuentro, a las que describió 
como “pertinentes” y relacionadas con 
las explicaciones brindadas. Incluso, se-
ñaló que la instancia permitió abordar 
temas vinculados a reclamos de vecinos 
que no necesariamente están asocia-
dos con las obras del programa, lo que 
brindó una oportunidad para discutir 
de manera directa diversas inquietudes. 
“Fue cortito, conciso y muy productivo 
el encuentro”, concluyó.

En relación con el avance de los tra-
bajos, Borgna informó que la próxima 
semana comenzarán las primeras ta-
reas de fresado en la arteria Héroes de 
Malvinas, una vía de alta circulación 
que requerirá una planificación espe-
cial en cuanto a los cortes de tránsito. 
Asimismo, destacó la labor del equipo 
de bacheo, que ha continuado trabajan-
do pese a las inclemencias climáticas. 
“Estamos complicados porque tenemos 
estas pequeñas ventanas de buen clima, 
pero sigue muy húmedo”, explicó, re-
firiéndose a las dificultades impuestas 

por la persistencia de la lluvia y la nieve.
El cronograma de obras inclu-

ye, además de la repavimentación, la 
apertura de nuevas licitaciones en los 
próximos días. “Mañana hacemos la 
apertura de la segunda licitación y es-
tamos por publicar las dos que restan”, 
adelantó la funcionaria. 

Por otra parte, a partir del lunes se 
espera que los cortes de tránsito sean 
más frecuentes, conforme avancen los 
trabajos en distintos puntos de la ciu-
dad, con un aviso detallado de los sec-
tores afectados.

SECRETARIA DE OBRAS DE USHUAIA



  TIEMPO FUEGUINO | 4 de Octubre de 202410 | 

CONCEJAL NICOLÁS PELLOLI

SATISFACCIÓN EN EL CONCEJO POR LAS 
EXPLICACIONES DEL PLAN DE REPAVIMENTACIÓN

El concejal de Ushuaia Nicolás Pe-
lloli, expresó una evaluación positiva 
sobre la reunión mantenida el miér-
coles pasado entre los miembros del 
Concejo Deliberante y la secretaria de 
Inversión y Obras Públicas del muni-
cipio, la arquitecta Belén Borgna. El 
objetivo del encuentro fue detallar el 
plan de repavimentación que la Mu-
nicipalidad llevará a cabo como parte 
de la emergencia vial aprobada previa-
mente por los ediles. 

Pelloli, en FM Master’s, destacó el 
nivel de claridad con el que la funcio-
naria expuso los detalles del plan, re-
saltando que fue “muy clara Borgna a 
la hora de venir a contarnos a los diez 
concejales”, lo que generó una buena 
recepción entre los asistentes.

El plan de repavimentación forma 
parte de una serie de acciones que el 
municipio está emprendiendo con el 
fin de mejorar la infraestructura vial 

El concejal justicialista evaluó positivamente el encuentro sostenido el miércoles entre los ediles y la secretaria de Inversión y 
Obras Públicas del municipio, donde expuso el plan de repavimentación que se encara merced a la emergencia vial sancionada 
por el cuerpo.

de la ciudad. Según Pelloli, las expli-
caciones de Borgna brindaron tran-
quilidad a los concejales, quienes se 
sintieron capacitados para transmitir 
a los vecinos lo que se espera en los 
próximos meses: “Ha sido una muy 
buena exposición donde ha dejado 
mucha tranquilidad a los concejales 
que somos representantes de los ve-
cinos para poder seguir contándoles 
lo que se viene en el plan de obra”, 
señaló.

El concejal subrayó la importan-
cia de la participación conjunta de 
ediles tanto del oficialismo como de 
la oposición en la elaboración de pro-

puestas y la evaluación de los proyec-
tos. De hecho, mencionó que “tanto 
concejales del oficialismo como de la 
oposición han estado muy contentos 
con la participación de la arquitecta 
Borgna y de Omar Becerra”, destacan-
do el consenso alcanzado en torno a 
la emergencia vial. 

La oportuna aprobación de la 
emergencia fue unánime, lo que re-
fuerza la idea de que la prioridad es 
mejorar la ciudad sin importar el ori-
gen político de las propuestas. En ese 
sentido, Pelloli resaltó que “fue una 
propuesta que presentó en febrero el 
concejal Tavarone, uno de los más crí-

ticos de la gestión”, subrayando que 
el Ejecutivo municipal “no mira quién 
presenta, sino si es importante y sirve 
para la ciudad y los vecinos”.

Uno de los aspectos que se discu-
tió en la reunión fue la cuestión de 
los tiempos. El edil mencionó que la 
repavimentación depende en gran 
medida de las condiciones climáti-
cas, dado que el clima fueguino pue-
de afectar los trabajos de asfaltado y 
bacheo. “Ahora esperar que el clima 
acompañe porque se han dado las 
herramientas este Concejo con la 
emergencia vial, se ha trabajado con 
la ampliación presupuestaria para 

EN DEFINITIVA, LA REUNIÓN 
CON BORGNA DEJÓ A LOS 

CONCEJALES SATISFECHOS Y 
CON LA CERTEZA DE QUE EL 
PLAN DE REPAVIMENTACIÓN 

AVANZA A BUEN RITMO
 EL CONCEJAL NICOLÁS 

PELLOLI CONCLUYÓ 
AFIRMANDO QUE, AUNQUE 
QUEDA MUCHO TRABAJO 
POR DELANTE, LA CIUDAD 
VERÁ EN LOS PRÓXIMOS 

MESES UN CAMBIO 
SIGNIFICATIVO EN SU 

INFRAESTRUCTURA VIAL.
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SE PRESENTA LA MUESTRA DE OBJETOS 
ANTIGUOS “RECORRER EL PASADO, 
COMPARTIR EL PRESENTE”

En el marco del 140° Aniversario 
de la ciudad, la Secretaría de Cultu-
ra y Educación de la Municipalidad 
de Ushuaia junto a la Comisión de 
Antiguos y Pioneros Pobladores y la 
Cámara de Comercio Ushuaia, pre-
sentará la muestra de objetos anti-
guos “Recorrer el pasado, compartir 
el presente” en distintos locales co-
merciales de la Avenida San Martín.

La exhibición, que acerca artícu-
los antiguos que reflejan las activi-
dades sociales, el consumo local y 
producciones artísticas entre otros, 
de la Ushuaia de antaño son parte 
del patrimonio intangible, la historia 
e identidad de nuestra ciudad y po-
drá ser visitada desde el día viernes 
4 al lunes 14 de octubre. Entre los 
comercios parte de la propuesta fi-
guran Cardón Cosas Nuestras, Casa 
Fuegia, Popper, Vraie, Campamen-
to Base, Urban, Triumph, Makalu y 
Quelhué.

Belén Molina, secretaria de Cul-
tura y Educación, detalló que “esta 
muestra surge con la idea de acer-
car el patrimonio histórico de la 
Ushuaia de antaño a la comunidad, 
exhibiendo objetos de la vida coti-
diana. Desde la gestión municipal 
entendemos como fundamental ge-
nerar estas instancias donde visibili-
zamos y ponemos en valor la histo-
ria de quiénes construyeron nuestra 
ciudad y nuestra identidad como 
ushuaienses. En este nuevo aniver-
sario de nuestra Ushuaia llevamos el 
Museo de la Ciudad a la San Martín, 
para que toda nuestra comunidad 
pueda ser parte de este gran festejo 
que a través del patrimonio celebra 
su 140 aniversario.”

Por su parte Claudia Fernández, 
presidenta de la Cámara de Comer-
cio de Ushuaia, explicó que “cree-
mos que se defiende lo que se co-
noce, por eso nos sumamos a esta 

que la cuestión administrativa tenga 
mayor celeridad”, comentó. A pesar de 
las inclemencias del tiempo, se mostró 
optimista con respecto a los avances 
del plan de obra, confiando en que las 
máquinas estarán pronto en las calles.

Durante el encuentro, Borgna no 
solo detalló los aspectos técnicos del 
plan de repavimentación, sino que 
también respondió a preguntas de 
los concejales, quienes aprovecharon 
la oportunidad para plantear sus in-
quietudes y solicitar intervenciones en 
sectores específicos de la ciudad. Pe-
lloli destacó que algunas de estas de-
mandas ya están contempladas en la 
etapa actual del proyecto, y que habrá 
más oportunidades de debate durante 
la elaboración del presupuesto 2025, 
donde se incluirán nuevas obras.

Un tema clave en la reunión fue la 
coordinación con otros niveles de go-
bierno y la gestión de fondos adiciona-
les. Pelloli mencionó que, gracias a las 
gestiones del intendente Walter Vuoto, 
se han asegurado fondos provenien-
tes de convenios con la provincia y la 
nación para llevar adelante el plan de 
repavimentación. Esto incluye el con-
venio con Vialidad Nacional, que per-
mitirá intervenir en zonas específicas 
que requieren equipamiento especia-
lizado debido a la vibración y carga 
que soportan, como el puente amarillo 
y la avenida Héroes de Malvinas. “Hay 
muchísimo trabajo por hacer en las ca-
lles de la ciudad y tanto por adminis-
tración como por la contratación de 
empresas privadas y con los convenios 
que se han llevado adelante también”, 
aseguró.

En definitiva, la reunión con Borg-
na dejó a los concejales satisfechos y 
con la certeza de que el plan de repa-
vimentación avanza a buen ritmo. El 
concejal Nicolás Pelloli concluyó afir-
mando que, aunque queda mucho tra-
bajo por delante, la ciudad verá en los 
próximos meses un cambio significati-
vo en su infraestructura vial.

EL CONCEJAL DE 
USHUAIA NICOLÁS 
PELLOLI, EXPRESÓ 
UNA EVALUACIÓN 

POSITIVA SOBRE LA 
REUNIÓN MANTENIDA 

EL MIéRCOLES PASADO 
ENTRE LOS MIEMBROS DEL 

CONCEJO DELIBERANTE 
Y LA SECRETARIA DE 
INVERSIÓN Y OBRAS 

PúBLICAS DEL MUNICIPIO, 
LA ARQUITECTA BELéN 
BORGNA. EL OBJETIVO 
DEL ENCUENTRO FUE 

DETALLAR EL PLAN DE 
REPAVIMENTACIÓN QUE LA 
MUNICIPALIDAD LLEVARÁ 

A CABO COMO PARTE 
DE LA EMERGENCIA VIAL 

APROBADA PREVIAMENTE 
POR LOS EDILES. 

propuesta para que la gente conozca 
sobre los primeros tiempos y esa vida 
de los antiguos pobladores. Esta es la 
forma de, todos juntos, hacer posible 
que Ushuaia sea ese lugar donde to-
dos queremos y elegimos vivir”.

Para conocer más sobre la mues-
tra de objetos antiguos “Recorrer el 
pasado, compartir el presente”, así 
como las distintas actividades que la 
Municipalidad de Ushuaia impulsa 
por el 140° Aniversario de la Ciudad, 
las y los interesados podrán acceder 
a las redes sociales de la Secretaría de 
Cultura y Educación en @culturaye-
ducacionush.

USHUAIA 
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El Banco de Tierra del Fuego (BTF) 
lanzó una nueva propuesta financiera 
orientada a facilitar las compras de los 
fueguinos en un contexto económico 
complejo. Daniel Peralta, vicepresiden-
te de la entidad, brindó por FM Master’s 
detalles sobre los nuevos productos que 
incluyen compras con tarjetas de crédi-
to en 10 cuotas sin interés, además de 
un 10% de reintegro, una iniciativa que 
ha sido desarrollada en conjunto con el 
Ministerio de Economía de la provincia.

Peralta destacó que este tipo de 
promociones son parte de un esfuerzo 
continuo por parte del banco para res-
ponder a las necesidades de sus clien-
tes. “Hace tiempo que estamos traba-
jando con las distintas asociaciones y 
las cámaras de comercio, donde todo 
el tiempo estamos tratando de generar 
productos financieros de acuerdo a las 
necesidades que tienen nuestros clien-
tes y los potenciales y futuros clientes”, 
señaló el vicepresidente. Este enfoque 
busca trasladar las utilidades de la enti-
dad a beneficios tangibles para las per-
sonas, con el fin de generar un impacto 
positivo en el consumo.

A diferencia de la banca privada, el 
BTF, en su rol de banca pública, se pre-
senta como una alternativa con produc-
tos únicos y tasas competitivas. Peralta 
explicó que “las visiones y los objetivos 
de la banca privada con la banca pública 
son distintas. Hoy por hoy con los pro-
ductos que estamos nosotros manejan-
do, que son con tasas extremadamente 
competitivas y con productos, no los tie-
nen los demás bancos”. 

Resaltó que las promociones de tar-
jetas de crédito del BTF permiten a los 

El vicepresidente del BTF explicó los alcances de un nuevo producto que lanzó la entidad, consistente en compras con tarjetas 
de crédito en 10 cuotas sin interés, más un 10% de reintegro, iniciativa conjunta con el Ministerio de Economía.

NUEVAS PROMOCIONES Y REINTEGROS 
CON LAS TARJETAS DEL BTF 

COMPRAS SIN INTERÉS

tas y para pasajes en Aerolíneas Argen-
tinas.

El vicepresidente del BTF también 
destacó la importancia de la línea de 
crédito de fortalecimiento al consumo, 
que ofrece hasta 20 millones de pesos, 

clientes adquirir bienes en 10 cuotas 
sin interés y con un 10% de reintegro, lo 
que en la práctica se traduce en pagar el 
valor de 9 cuotas por una compra. Este 
esquema está disponible para tarjetas 
Visa y MasterCard emitidas por la en-
tidad.

La iniciativa implica una colabora-
ción entre el gobierno provincial, los 
comercios y el propio banco, que asume 
el costo financiero. “Esto lo que hace es 
con las tarjetas tanto Visa y MasterCard 
que tiene el banco, sumado el comercio 
que también colabora. Es un conjunto 
de actores que hacen esto posible, des-
de el gobierno de la provincia que nos 
acompañan subsidiando parte de las 
tasas, desde los clientes que asumen 
este 10% y nosotros que todo lo que 
es el costo financiero lo terminamos 
asumiendo nosotros”, explicó Peralta, 
quien también destacó la importancia 
de estos acuerdos en un contexto eco-
nómico donde las dificultades finan-
cieras son cada vez más comunes para 
los consumidores.

Además de las 10 cuotas sin interés, 
Peralta mencionó que se han estableci-
do acuerdos comerciales con los muni-
cipios que permiten financiar compras 
en 12 cuotas sin interés. Estos progra-
mas abarcan rubros como pinturerías, 
materiales de construcción, electrodo-
mésticos y artículos para el hogar. La 
campaña tendrá lugar desde octubre 
hasta mediados de noviembre.

Además, mencionó eventos co-
merciales como el Día de la Madre y la 
temporada de invierno, y vacaciones de 
verano, donde se incluyen opciones de 
financiación para la compra de cubier-

con 24 meses de plazo y tres meses de 
gracia. Esta línea de financiación, creada 
también en colaboración con el Minis-
terio de Economía de la provincia, tiene 
una tasa muy favorable y requisitos mí-
nimos, lo que ha generado una respuesta 
positiva entre los consumidores. Según 
Peralta, “esto tiene un efecto positivo y 
la gente empieza a elegirnos, cosa que es 
muy buena”.

A pesar de estos avances, Peralta no 
dejó de señalar los desafíos que enfrenta 
el banco, especialmente en términos de 
captación de clientes empresariales, algo 
que las entidades privadas suelen mane-
jar de manera más eficiente. En este sen-
tido, destacó que el BTF está trabajando 
en mejorar los servicios que ofrece a las 
empresas, reconociendo que los bancos 
privados tienen ventajas competitivas en 
ese segmento. 

Sin embargo, hizo hincapié en el va-
lor diferencial del BTF, donde el trato 
personalizado y la calidad del servicio 
son factores clave para contrarrestar las 
limitaciones tecnológicas que aún en-
frenta la entidad. “Hemos mejorado mu-
cho realmente, y en otras cosas que no es 
una cuestión menor, lo que no tenemos 
en tecnología, que nos está faltando, lo 
compensamos con el recurso humano, 
el personal que atiende en las sucursales, 
que hacen un trabajo excelente”, afirmó 
finalmente Daniel Peralta.

LAS PROMOCIONES DE 
TARJETAS DE CRéDITO 
DEL BTF PERMITEN A 

LOS CLIENTES ADQUIRIR 
BIENES EN 10 CUOTAS SIN 
INTERéS Y CON UN 10% DE 

REINTEGRO, LO QUE EN 
LA PRÁCTICA SE TRADUCE 

EN PAGAR EL VALOR 
dE 9 CUOTAS POR UnA 

COMPRA. ESTE ESQUEMA 
ESTÁ DISPONIBLE 

PARA TARJETAS VISA Y 
MASTERCARD EMITIDAS 

POR LA ENTIDAD.
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SE REALIZÓ UN TALLER DE MAPEO SOCIAL PARA 
PROTEGER BOSQUES Y HUMEDALES FUEGUINOS

El Municipio de Tolhuin, en conjunto 
con el gobierno provincial y la organiza-
ción ICLEI Argentina, llevó adelante un 
taller sobre mapeo social en el marco del 
proyecto “Acción por la Biodiversidad”, 
con el objetivo de aprender de las comu-
nidades locales y poner en valor distintas 
formas de relacionarse con la naturale-
za, particularmente en lo que refiere a la 
protección de los bosques y humedales 
de Tierra del Fuego.

La presentación estuvo a cargo de la 
Directora Ejecutiva de ICLEI Argentina, 
María Julia Reyna, el intendente de Tol-
huin, Daniel Harrington, y la subsecreta-
ria de Gestión de los Recursos Naturales, 
Fiscalización y Control Ambiental del 
Ministerio de Producción y Ambiente de 
Tierra del Fuego, Ayelen Morica.

María Julia Reyna, Directora Ejecutiva 
de ICLEI Argentina, destacó la impor-
tancia de la participación juvenil en la 
acción climática y subrayó el compro-
miso de la ciudad de Tolhuin: “Estamos 
muy contentos de ver tanta gente joven 
comprometida con el cambio climático, 
brindando soluciones sostenibles y for-
mando parte de este laboratorio de eco-
creación”, expresó Reyna. Además, se-

TOLHUIN

ñaló que el proyecto es financiado por 
la Unión Europea y se lleva adelante en 
las tres ciudades de la isla. Reyna elogió 
la incorporación de Tolhuin a ICLEI, lo 
que permitió generar innovaciones y 
acelerar políticas de sostenibilidad en la 
región. 

Por su parte, Daniel Harrington, In-
tendente de Tolhuin, dio inicio a la acti-
vidad agradeciendo el trabajo conjunto 
y el apoyo de ICLEI y del gobierno pro-
vincial, reflexionando que se conformó 
“un espacio importante para replan-
tearse si convivimos en armonía con el 
ambiente y si valoramos adecuadamen-
te nuestros recursos naturales”. 

Harrington también enfatizó la ne-
cesidad de que las conclusiones del ta-
ller se apliquen rápidamente para me-
jorar las acciones locales en favor del 
medioambiente ya que “este laboratorio 
será un lugar clave para estudiar nuestra 
realidad y conocer nuestras acciones fa-
vorables y contrarias al ambiente”.

Al cierre del taller, Harrington volvió 
a dirigirse a los presentes, cuestionando 
los riesgos que enfrenta la agenda am-
biental en el contexto político actual 
y subrayando la importancia de una 

participación comunitaria activa: “De-
bemos romper las barreras que nos li-
mitan y crear nuestra propia asociación 
para defender nuestros recursos natu-
rales”, instó.

Finalmente, Ayelen Morica, sub-
secretaria de Gestión de los Recursos 
Naturales del gobierno provincial, des-
tacó el valor de la participación en estos 
procesos de elaboración conjunta de 

políticas públicas compartiendo que “es 
un gusto poder acompañar este proce-
so de generación de conocimiento, que 
resulta clave para fortalecer el arraigo y 
el compromiso de los distintos actores”. 
También mencionó el avance en el plan 
de manejo de la Península Mitre, desta-
cando “la importancia de la participa-
ción ciudadana en este tipo de proyec-
tos.”
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SALDO POSITIVO DE LA PRESENCIA FUEGUINA EN LA FIT

La participación de Tierra del Fue-
go en la Feria Internacional de Turismo 
(FIT), celebrada en la ciudad de Buenos 
Aires, arrojó resultados sumamente po-
sitivos, según destacó en FM Master’s 
Dante Querciali, presidente del Insti-
tuto Fueguino de Turismo (InFueTur). 
La delegación fueguina no solo tuvo la 
oportunidad de promocionar los pro-
ductos turísticos de la provincia, sino 
que también participó activamente en 
las rondas de negocios, lo que permitió 
establecer conexiones comerciales cla-
ve.

Querciali detalló que la FIT comen-
zó con una apertura al público general 
durante el fin de semana, mientras que 
los días lunes y martes se destinaron 
exclusivamente a los profesionales del 
sector turístico. Sin embargo, el traba-
jo del equipo fueguino empezó antes 
de la apertura oficial de la feria. “La FIT 
arrancó el sábado y domingo para pú-
blico en general y lunes y martes para 
público profesional. Pero nosotros tu-
vimos un trabajo previo que hacemos 
todos los años antes del inicio de la fe-
ria, que es un workshop con ronda de 
negocios, que este año lo hicimos el 
día jueves con la participación de 57 
prestadores de la provincia y más de 
200 operadores de Buenos Aires y Gran 
Buenos Aires”, afirmó.

Este enfoque estratégico permitió a 
los prestadores de servicios turísticos 
de la provincia conectarse directamen-
te con operadores, eliminando inter-
mediarios. “Fue muy bueno. Hubo una 
ronda de negocios muy interesante, 
muy importante, donde lo que logra-
mos es juntar las puntas. Que el pres-

El presidente del InFueTur se explayó sobre la participación de una delegación de la provincia en la Feria Internacional de Turismo 
en Buenos Aires, con resultado positivo tanto en la promoción de los productos turísticos como en las rondas de negocios que allí 
se generan.

tador del servicio tenga la conexión 
directa con el operador, sin interme-
diarios y se generen esas relaciones 
comerciales y en algunos casos con-
solidación”, subrayó el presidente del 
InFueTur.

La interacción no solo facilitó el 
establecimiento de nuevas relacio-
nes comerciales, sino que también 
permitió consolidar lazos previos. 
Las empresas que ya trabajaban con 
operadores turísticos aprovecharon 
la ocasión para mostrar sus nuevos 
productos y servicios. “Hay empresas 
que ya vienen trabajando hace años y 
lo que se hace es mostrar nuevos pro-
ductos, nuevos servicios y qué es lo 
que cada uno tiene a disposición. Ese 
trabajo fue excelente y además lo hici-
mos en conjunto con los tres munici-
pios, con las secretarías de Turismo”, 
explicó.

Este tipo de iniciativas no son nue-
vas en la gestión del InFueTur, ya que 
forman parte de una política de traba-
jo que busca fortalecer el vínculo entre 
los prestadores de servicios y los ope-
radores turísticos. “Este es un trabajo 
que venimos haciendo desde el inicio 
de la gestión. Cada inicio de tempo-
rada de otoño invierno y cada inicio 
de temporada de primavera verano, 
hacemos una ronda de negocios con 
la participación de los prestadores de 
servicios de Tierra del Fuego. Venimos 
a Buenos Aires, en algunas ocasiones 
lo hemos hecho en Córdoba y en Bue-
nos Aires, donde lo que hacemos es ir 
por pequeños prestadores que no tie-
nen la posibilidad de acceder o acer-
carse a un operador de turismo para 

que lo contraten. De esta manera da-
mos el marco general para que así sea y 
puedan crecer”, indicó.

El balance general de la participa-
ción de Tierra del Fuego en la FIT fue 
ampliamente positivo. La feria, que es 
considerada la más importante de La-
tinoamérica, atrajo a más de 130.000 
visitantes durante los cuatro días que 
estuvo abierta. Según relató Dante 
Querciali, el fin de semana estuvo de-
dicado principalmente al público gene-
ral, que se acercó al stand fueguino en 
busca de información para planificar 
sus próximas vacaciones. “El sábado 
y domingo mucho público general, de 
aquel que se acercó al stand de Tierra 
del Fuego que tiene pensado viajar 
por tierra, o compró con anticipación 
un ticket aéreo por cinco días y quiere 
aprovecharlo al máximo. Ahí trabaja 
con los prestadores y averigua”, co-
mentó.

En los días dedicados al público 
profesional, las actividades estuvieron 

orientadas nuevamente hacia la gene-
ración de ventas y relaciones comer-
ciales. La participación de prestadores 
de servicios turísticos fue significativa, 
con la presencia de 42 representantes 
de Ushuaia, Río Grande y Tolhuin. Ade-
más, la provincia organizó un almuerzo 
el lunes para 80 buyers internaciona-
les, donde se presentaron en detalle 
las características y atractivos del des-
tino Tierra del Fuego. Algunos de estos 
compradores viajaron posteriormente 
a la provincia para participar de un fan 
press y un fan tour, lo que les permitió 
experimentar de primera mano los ser-
vicios turísticos ofrecidos y conocer en 
profundidad los atractivos fueguinos.

La estrategia de Tierra del Fuego en 
la FIT no se limitó a la promoción de 
productos turísticos, sino que también 
estuvo orientada a establecer relacio-
nes comerciales sólidas y a largo plazo, 
consolidando la presencia de la provin-
cia en el mercado turístico tanto a nivel 
nacional como internacional.

INSTITUTO FUEGUINO DE TURISMO
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ENTIDADES DEPORTIVAS DEBERÁN COMPLETAR 
INSCRIPCIONES EN LA IGJ

El secretario de Deportes, Matías 
Runín, destacó que junto a la Secreta-
ría de Representación Política encaran 
un trabajo conjunto con el objetivo de 
promover la adhesión a la Ley Nacio-
nal 27.098 que establece el ‘Régimen de 
Promoción de los Clubes de Barrio y de 
Pueblo’, a través de la cual las institu-
ciones deportivas de todo el país pue-
den acceder a descuentos de hasta un 
65% en las facturas del servicio de gas.

“Desde estas áreas se pondrá a dis-
posición un equipo jurídico para ins-
trumentar esta alternativa a la breve-
dad”, remarcó.

Cabe mencionar que uno de los 
principales requisitos para acceder al 
beneficio, es que es que cada una de 
las entidades esté inscripta en la Ins-
pección General de Justicia y tener sede 
propia. 

 
El Gobierno de la Provincia, a través de la Secretaría de Deportes, convoca a clubes y asociaciones a completar sus inscripciones en 
la Inspección General de Justicia (IGJ) para acceder así a descuentos en la tarifa del servicio de gas.

Runín enfatizó que esa inscripción 
“por un lado, le va a permitir a los clu-
bes el reconocimiento legal lo que les 
da la capacidad para actuar legalmen-
te como una entidad independiente y, 
por ejemplo, contratar servicios, bie-
nes, realizar transacciones financie-
ras a su nombre”, así como disponer 
de “la posibilidad de obtener finan-
ciamiento y subsidios, credibilidad y 
legitimidad ante terceros, y cuantas 
bancarias a nombre del club y no per-
sonales, y en este caso puntual de ac-
ceso a descuentos en tarifas”.

Por último, el Secretario de De-
portes adelantó que una vez que se  
avance en la instrumentación legal 
“convocaremos a clubes para poner a 
disposición la herramienta del acceso 
a descuentos”.

PRESENTARON EL PROGRAMA DE 
BECAS EN INTELIGENCIA ARTIFICIAL 
PARA JÓVEnES dE 5° AÑO 

La presentación del programa de 
becas Digital House para estudiantes 
que estén cursando  5° año de la es-
cuela secundaria se llevó a cabo en el 
Colegio Comandante Luis Piedrabue-
na de Río Grande.

El acto estuvo encabezado por la 
presidenta de la Agencia de Innova-
ción, Analía Cubino; el ministro de 
Educación provincial, Pablo López 
Silva y la subsecretaria de Políticas 
para las Juventudes, Ivana Olariaga. 
Contó con la presencia de estudian-
tes y docentes de distintos estableci-
mientos educativos.

El inicio de la cursada on demand 
será el próximo 16 de octubre y las 
inscripciones están abiertas en www.
digitalhouse.com

Sobre esto, la titular de la Agen-
cia de Innovación destacó que “en el 
marco del trabajo articulado entre 
el Gobierno Provincial y la empresa 
Digital House, hoy presentamos este 
programa de becas enfocadas en el 
aprendizaje de la inteligencia artifi-
cial”, al tiempo que agregó que “estas 
becas son abiertas y están dirigidas a 
estudiantes que cursan su 5° año de 

secundaria”.
Asimismo, contó que “desde hace 

años  venimos trabajando con las es-
cuelas estatales y este año sumamos 
a las escuelas de gestión privada”. 

“La coordinación con esta em-
presa, tan importante a nivel nacio-
nal e internacional, es un ejemplo 
de cómo las empresas tecnológicas 
forman sus recursos humanos y des-
pués ofrecen esa misma dinámica 
para que se siga sumando gente al 
resto de las empresas tecnológicas”, 
indicó.

En esta línea, Cubino manifestó 
que “estamos hablando de una beca 
que, de pagarla, sería muy costosa 
para los chicos” y que “logramos, 
con el financiamiento del Consejo 
Federal de Inversiones para nuestra 
provincia tener estas 2000 vacantes 
que estarán disponibles desde hoy y 
hasta el 11 de octubre para inscribir-
se”. ”La cursada inicia el 16 de octu-
bre y consta de 12 clases disponibles 
en la plataforma de Digital House 
para que puedan acceder de mane-
ra autónoma desde el celular o una 
computadora”, concluyó.

EDICTO JUDICIAL 

El Juzgado Provincial de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 
1, Distrito Judicial Norte, a cargo del Dr. HORACIO D. BOCCARDO, 
Pro Secretaria Interina a cargo de la Dra. CAMILA L. ALMONACID, 
comunica por el término de dos (2) días, en los autos caratulados 
“ESTANCIAS DE PATAGONIA S.A. c/ ZUÑIGA ALVAREZ MARIA 
SOLEDAD s/ EJECUTIVO” Expediente N° 41578/2023, que la Perito 
Martillera Aurelia Liliana MEDINA, subastara el día 18 de Octubre 
de 2024 a las 16 horas, en el domicilio sito en calle Edison N° 1250 
de esta ciudad de Rio Grande, siendo los días 16 y 17 de Octubre en 
el horario de 12 a 16 horas la exhibición del siguiente bien: 
Un (1) Inmueble, Nomenclatura Catastral Sección P -Macizo 80 
— Parcela 1 - Matrícula I-A-17704, sito en calle VGM-GABRIELLI 
Fabian Mario N° 710 esquina VGM-CAO Julio Ruben; Barrio COSTA 
NORTE de la ciudad de Rio Grande. Superficie Terreno Baldío: 
296,24 m2. Con estacas de referencia, rellenado con ripio; libre de 
todo tipo de construcción.  

Base: PESOS QUINIENTOS CUARENTA Y UN MIL QUINIENTOS 
TREINTA Y DOS CON CINCUENTA Y CINCO CENTAVOS ($ 
541.532,55) - AL CONTADO Y AL MEJOR POSTOR - En PESOS y 
en EFECTIVO mediante TRANSFERENCIA BANCARIA al CBU del 
EXPEDIENTE - SEÑA 10%-COMISION 3%-SELLADO DE LEY 1%, 
dichos montos deberán integrarse en el acto de la Subasta.  

El bien inmueble adeuda a Rentas Municipal la suma de $ 76.334,84 
al 28/06/2024. Dichas deudas son a cargo del comprador como así 
también los gastos de Inscripción.  
El comprador deberá constituir domicilio en el radio del Juzgado.  
El 90% de Saldo deberá ser depositado a los cinco (5) días de 
aprobada la Subasta Judicialmente, mediante depósito judicial en 
el Banco de la Provincia de Tierra del Fuego, Sucursal Rio Grande a 
cuenta de autos y a la orden de este Juzgado.  
Rio Grande, 30 de Septiembre de 2024.- 
Para ser publicado por el término de dos (2) días en el Boletín Oficial 
de la Provincia y Diario de mayor circulación.- 

 

CAMILA L. ALMONACID - Prosecretaria Interina

PARA DESCUENTOS EN EL GAS

AGENCIA DE INNOVACIÓN 
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GOBIERNO CONFIRMÓ QUE REESTRUCTURARÁ LA 
CASA DE LA MONEDA Y CERRARÁ LA EXCICCONE
El vocero presidencial Manuel Adorni definió a la empresa como “una imprenta estatal con severas ineficiencias que se encarga de 
imprimir billetes, pasaportes, patentes de autos y estampillas”.

NACIONALES

Como adelantó Ámbito, el Gobier-
no confirmó este jueves que avanzará 
con la disolución de la compañía de 
Valores Sudamericana, conocida como 
la ex Ciccone, y reestructurará la Casa 
de la Moneda. La información fue rati-
ficada por el vocero presidencial Ma-
nuel Adorni en su conferencia en Casa 
Rosada.

El portavoz definió a la institución 
como “una imprenta estatal con se-
veras ineficiencias que se encarga de 
imprimir billetes, pasaportes, patentes 
de autos y estampillas”.

“La mala administración de la ges-
tión anterior representó un verdade-
ro despilfarro de recursos con deudas 
que hoy ascienden a los u$s371 millo-
nes, un patrimonio negativo de u$s78 
millones y un resultado bruto negativo 
de u$s20.500.000”, detalló Adorni en 
Casa Rosada.

“Cabe resaltar que por la decisión 
del kirchnerismo de negarse a emitir 
billetes de mayor denominación desde 
el año 2020 se gastaron u$s4.700 mi-
llones en importar billetes. Por si no se 
entiende, se gastaron u$s4.700 millo-
nes en importar billetes para solventar 
la Casa de la Moneda, que es quien de-
bería haber abastecido a la Argentina 
de estos billetes”, señaló.

Tras ratificar la noticia, Adorni afir-
mó que por el momento no tiene ma-
yores precisiones de cuántas personas 
serán despedidas en el proceso de la 
readecuación de la casa de la moneda, 
al que el vocero definió como “el últi-

mo clavo en el ataúd de la inflación”.
Días atrás, tras confirmar la diso-

lución de Trenes Argentinos Capital 
Humano (DECAHF), el Gobierno ade-
lantó que “se cerrarán al menos otras 
cuatro o cinco empresas estatales” 
según señaló una alta fuente oficial a 
Ámbito. En ese momento se supo que 
entre las principales estaba la Casa de 
la Moneda, encargada de la impresión 
de billetes y monedas de curso legal 
en la Argentina.

Hace tiempo los ministerios están 
analizando todas sus estructuras a los 
efectos de detectar empresas que de-
berían ser pasadas a la órbita privada, 
conforme al pensamiento del partido 
gobernante. Los distintos casos están 
siendo analizados particularmente 
por el ministro de Desregulación y 
Transformación del Estado, Federico 
Sturzenegger, y el secretario de Em-
presas y Sociedades del Estado, Diego 
Chaher.

La Casa de la Moneda, actual-
mente presidida por Daniel Méndez, 
es una empresa pública, industrial y 
comercial, que depende del Ministe-
rio de Economía. Su función es la de 
acuñación de monedas, medallas, im-
presión de billetes, estampillas, pasa-
portes y formularios oficiales. Cuenta 
con más de 1.000 empleados.

Las autoridades contemplan que 
en el futuro estos requerimientos 
sean resueltos mediante licitaciones. 
Se podrían llegar a importar los bille-
tes que requiera el Banco Central, se-

mitió que se convirtiera en exportador 
de papeles monetarios para dejar de 
importar los propios. La adquisición 
de una máquina alemana mejoró la 
productividad al permitir imprimir a 
doble faz, a diferencia de como solía 
hacerse, de una cara a la vez.

La CMA obtuvo certificaciones ISO 
y su enfoque en el desarrollo la con-
virtió en la única Casa de Moneda a 
nivel mundial en certificar ambas nor-
mas (ISO 37.001 Antisoborno y la ISO 
37.301 de Compliance), cuyo objetivo 
son la identificación y reducción de 
riesgos.

Qué es la Casa de la Moneda
Estampillas fiscales, medallas, cha-

pas patente, Cédulas Únicas Vehicu-
lares, entre otros objetos de valor tie-
nen su origen en Casa de Moneda, una 
entidad que promueve una constante 
innovación y la utilización de última 
tecnología para la fabricación de la im-
presión masiva de formularios y docu-
mentos, la personalización de libretas 
y tarjetas con altos niveles de seguri-
dad y la capacidad de digitalización y 
procesamiento de grandes cantidades 
de información.

Los procesos de fabricación de bi-
lletes y demás documentos y pizas 
numismáticas de la Casa de Moneda 
están certificados por la norma ISO 
9001:2015 por medio de Bureau Veri-
tas Certification. Además, se alcanzó la 
certificación de la norma ISO 14298:21 
de Gestión de los Procesos de Seguri-
dad de la impresión en el máximo ni-
vel: “Central Bank Level”.

Qué se encarga de hacer
La Casa de la Moneda se encarga de 

imprimir billetes de banco y otros ob-
jetos, pero antes de ese proceso, tam-
bién realiza el diseño de los mismos, se 
hacen pruebas de tintas y se activa la 
producción; en cada fabricación apor-
ta la garantía de estrictos mecanismos 
de control de calidad y seguridad.

También es responsable de la fa-
bricación de instrumentos de control, 
documentos de seguridad y el diseño 
y desarrollo de softwares y procesos 
de digitalización. La empresa tiene un 
compromiso con la sustentabilidad en 
el marco laboral, donde la constante 
evaluación de los impactos sociales, 
económicos y ambientales están pre-
sentes en sus actividades.

gún las previsiones oficiales.
Casa de la Moneda: qué es y qué 

funciones cumple
La Casa de la Moneda es la res-

ponsable de la impresión de billetes y 
acuñamiento monedas de curso legal 
en la Argentina, como así también de 
la emisión de sellos postales, pasa-
portes, patentes de vehículo y otros 
documentos públicos, entre varias 
funciones.

Se trata de una empresa pública, 
industrial y comercial que depende 
del Ministerio de Economía y, desde 
1875, es líder en materia gráfica de 
seguridad de forma ininterrumpida, 
donde la mayoría de los productos 
que ofrece la Casa, resultan impres-
cindibles para la actividad económi-
ca argentina y para el funcionamien-
to de la administración del Estado.

Esta empresa se destaca por los 
altos estándares de impresión de 
calidad y su particularidad de fabri-
carlos en tiempo récord, lo que per-
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STURZENEGGER LIBERA LA IMPORTACIÓN DE 
MEDICAMENTOS EN LAS PROVINCIAS

Uno de los proyectos del Gobier-
no es avanzar en la desregulación de 
distintos mercados y decidió avanzar 
sobre el sector de los medicamentos. 
Así lo anunció el ministro de Desregu-
lación y Transformación del Estado, Fe-
derico Sturzenegger, quien dijo a través 
de su cuenta de la red social X (ex-Twit-
ter) que las provincias podrán importar 
medicamentos sin necesidad de tener 
una autorización nacional.

“En las próximas horas, el gober-
nador de Mendoza, Alfredo Cornejo, 
recibirá de Mario Lugones, ministro de 
Salud, que revolucionará el mercado de 
medicamentos en Argentina. La carta 
confirmará que la Ley 16.463 de Me-
dicamentos establece la jurisdicción 
provincial para la importación, uso y 
comercialización de medicamentos en 
cada provincia”, sostiene el tuit.

Explicó que Cornejo “está plani-
ficando comprar medicamentos de 
India, que estimo generará una caída 
abrupta en el costos de los medicamen-
tos en su provincia”. Sturzenegger se-
ñaló que, “por el alto costo de los medi-
camentos, la adherencia a tratamientos 
en Argentina es de solo el 30%” y dijo 
que esto sucede “en el único país del 

El ministro de desregulación y Transformación informó que avanzaron en la apertura de importación de medicamentos por parte 
de las provincias.

mundo donde miles de dosis se ven-
cen en sus cajas sin utilizar”.

Una cuestión de costos
El ministro afirmó que, desde 2016, 

el costo de los medicamentos se dupli-
có en Argentina y aseguró que “la re-
ducción del precio de medicamentos 
es un objetivo obvio del Ministerio de 
Desregulación”.

En su tuit, Sturzenegger calificó 
como “los héroes del día” a Cornejo y 
Lugones y también a Mario Russo, el 
ministro de Salud que acaba de dejar 
su cargo, de quien dijo que “venía tra-
bajando en la misma línea”.

Asimismo, deseó que se sumen lue-
go el resto de los gobernadores a la ini-
ciativa mendocina. “El que no lo haga 
es porque no quiere”, enfatizó en el 
cierre de su posteo, que remató con la 
famosa sigla libertaria “VVL” (Viva La 
Libertad Carajo).

El anuncio de Sturzenegger fue 
confirmado también por el vocero 
presidencial, Manuel Adorni, quien 
afirmó que “la decisión que tomen las 
diferentes provincias son de cada go-
bernador” y afirmó que “lo que ocurrió 
con esta nota es ratificar la interpreta-
ción de que podían importar medica-

DESREGULACIÓN

mentos”.
La desregulación de los medi-

camentos enciende alertas en la 
industria

Desde el Gobierno sostienen que 
este paso ayudará a una abrupta baja 
de los precios de los medicamentos. 
Sin embargo, hay dos cuestiones a 
tener en en cuenta en este sentido y 
que encienden alertas en la industria 
y también en los usuarios y son: por 
un lado, las dudas sobre la calidad de 
los medicamentos que ingresarán y 
los controles que se harán al respecto 
y, por otro, el hecho de qué pasará con 

la producción local de remedios.
“Es criminal que las provincias pue-

dan importar medicamentos sin control 
de Administración Nacional de Medica-
mentos, Alimentos y Tecnología Médi-
ca (ANMAT). No tienen estructura para 
hacer sus propios controles. Van a poner 
en serio riesgo la salud de la población”, 
advierte una fuente de los laboratorios.

Y señala, por otro lado, que es com-
petencia desleal el hecho de “que los 
laboratorios nacionales para vender 
tengan que esperar años que la ANMAT 
les apruebe los registros y los extranjeros 
puedan traer producto sin control”.

UN FONDO BUITRE PIDE 
INFORMACIÓN SOBRE EL DESTINO 
DEL ORO DE LA ARGENTINA

Bainbridge se encuentra en pleno 
“discovery” de activos para cobrar 
una sentencia impaga que debe la Ar-
gentina desde el año pasado.

El holdout Bainbridge Fund pidió 
a la jueza Loretta Preska que le pida a 
la Argentina brindar información del 
destino y el uso del oro de las reser-
vas del Banco Central (BCRA) que el 
Gobierno envió a envió a Europa. Sin 
embargo, por el momento, se descar-
ta un pedido de embargo.

Bainbridge se encuentra en pleno 
“discovery” de activos para cobrar 
una sentencia impaga y también bus-
ca tomar posesión de las acciones de 
YPF en manos del Estado. Así lo re-
veló el titular de Latam Advisors, Se-
bastián Maril. En diálogo con Ámbito, 
agregó: “No hay embargo de oro. Tan 
solo un pedido de información sobre 
el destino y uso del oro que Argentina 
envió al exterior por parte de un fon-
do que busca activos soberanos”.

El 2 de septiembre el BCRA confir-
mó que terminó de enviar al exterior 
el oro de las reservas al exterior por 
una decisión del ministro Luis Capu-
to, pero no informó adónde fueron, 
por razones seguridad. “Es una mo-
vida muy positiva del Central. Hoy 
tenés oro en el Banco Central que es 
como si tuvieras un inmueble aden-

ORO

tro, que no lo podés usar para nada. 
En cambio, si vos tenés eso afuera, 
le podés sacar un retorno. Y la rea-
lidad es que el país necesita maxi-
mizar los retornos de sus activos”, 
dijo Caputo.

Sin embargo, desde el mercado, 
algunas voces alertaron que esta 
era una jugada riesgosa porque co-
rría riesgo de embargo, sobre todo 
dado que la reputación de Argenti-
na como deudor es mala en gene-
ral.

El año pasado, la jueza Preska 
había ordenado el embargo de ac-
tivos argentinos por el monto de 
u$s95,8 millones para afrontar el 
pago al fondo Bainbridge Fund, 
que había ganado el litio por los 
bonos defaulteados de 2001.

El dinero embargado pertene-
cía a una cuenta que tiene el BCRA 
en la Reserva Federal (Fed), con 
fondos que se utilizaron en su mo-
mento como colateral para garan-
tizar el pago de los bonos Brady. 
Estos títulos, emitidos en la década 
de 1990, fueron parte del progra-
ma de reestructuración que lanzó 
el entonces secretario del Tesoro 
estadounidense, Nicholas Brady, 
para descomprimir la deuda de los 
países de la región.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

REINO UNIDO DEVUELVE LA SOBERANÍA DE UN 
ARCHIPIéLAGO 

Reino Unido devolverá el archi-
piélago de Chagos a la República de 
Mauricio, en el océano Índico, según 
anunciaron este jueves ambos paí-
ses, tras un “acuerdo histórico” que 
permitirá a los británicos mantener 
una base militar conjunta con EEUU. 
Este acuerdo puede sentar un prece-
dente sobre las islas Malvinas, cuya 
soberanía reclama la Argentina.

“3 de octubre de 2024. Un día in-
olvidable, para conmemorar la plena 
soberanía de la República de Mauri-
cio sobre todo su territorio”, comen-
tó en la red social X el ministro de Re-
laciones Exteriores del país africano, 
Maneesh Gobin.

El acuerdo
“Después de dos años de nego-

ciaciones, este es un momento cru-
cial en nuestras relaciones y una de-
mostración de nuestro compromiso 
duradero con la resolución pacífica 
de disputas y el estado de derecho”, 
señalaron Reino Unido y Mauricio en 
su declaración conjunta.

Según el acuerdo, Reino Unido 
seguirá teniendo derechos sobre la 
base militar Diego García durante 
“un período inicial de 99 años”, para 
garantizar su funcionamiento “hasta 
bien entrado el próximo siglo”.

La base se ubica en la isla más 
grande de las 55 que incluye el archi-
piélago, lugar estratégico que desem-
peña un “papel esencial en la seguri-

Ambos países participantes lo consideran un “acuerdo histórico” y conlleva la posesión a largo plazo de una base militar.

dad regional y global”, según señaló 
el ministerio británico de Relacio-
nes Exteriores.

“El estatuto de la base será in-
discutible y legalmente seguro. El 
acuerdo respalda el firme deber de 
Reino Unido de mantener la segu-
ridad en la zona, sin cambios en el 
funcionamiento de la base militar, 
en un mundo cada vez más volátil”, 
añadió el Foreign Office.

Mauricio, un país formado por 
un conjunto de islas, al este de Ma-
dagascar, reclamaba el archipiélago 
desde su independencia del Reino 
Unido en 1968.

Antecedentes y futuro
En 2019, la Corte Internacional 

de Justicia, con sede en La Haya, 
aconsejó a Reino Unido renunciar 
al control de las islas, sentencia que 
obtuvo apoyo internacional inclu-
yendo a la Asamblea General de la 
ONU.

El tratado podría allanar el cami-
no para el regreso de los isleños de 
Chagos, al hablar de “implementar 
un programa de reasentamiento en 
las islas”, excluyendo a Diego Gar-
cía.

“Este gobierno heredó una situa-
ción en la que el funcionamiento se-
guro y a largo plazo de la base mili-
tar Diego García estaba amenazado, 
con soberanía cuestionada y con-
tinuos desafíos legales. El acuerdo 
asegura el futuro de esta base mili-

tar esencial”, señaló el canciller la-
borista británico, David Lammy, en 
el comunicado.

“Aplaudo el acuerdo histórico”, 

afirmó en un comunicado el pre-
sidente estadounidense Joe Biden, 
quien mantendrá la base militar con-
junta en Diego García.

PRECEDENTE PARA MALVINAS
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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